

## Doce titulaciones universitarias andaluzas adaptan sus planes de estudio a las directrices europeas

Un total de 12 titulaciones, impartidas en 49 centros universitarios andaluces, adaptarán sus planes docentes a las directivas europeas en materia de enseñanza superior durante el próximo curso 2004-2005. Los estudiantes de primer curso que ingresen en estos centros recibirán la docencia conforme a los principios generales marcados por Europa. De esta forma, contarán con menos horas de docencia magistral en clases tradicionales y trabajarán con el profesor de forma tutorizada en sesiones personalizadas. Asimismo, se incentivará en estos alumnos la búsqueda del conocimiento a través de diversas fuentes de información, tanto por las vías convencionales como, sobre todo, por aquellas relacionadas con las nuevas tecnologías, con el objetivo final de que los estudiantes "aprendan a aprender".



Durante este último curso se abrió una convocatoria para que los centros universitarios andaluces que quisieran elaborasen guías docentes para que sus planes de estudios actuales y vigentes se impartan de forma experimental conforme a las directivas marcadas por los acuerdos que los países europeos están llevando a cabo en materia de enseñanza superior. A esta convocatoria se han presentado 14 titulaciones diferentes de la red andaluza, de manera que una misma titulación participa de forma coordinada en más de un centro andaluz, aunque la puesta en marcha efectiva la llevarán a cabo sólo 12 de ellas.

Las titulaciones que en su primer curso adecuarán sus planes de estudio a los parámetros europeos en cada provincia son: Enfermería (en Almería, Cádiz, Granada y Málaga), Química (en Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva y Málaga), Ciencias Ambientales (en Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva y Málaga), Filología Inglesa (en Cádiz, Córdoba, Huelva y Jaén), Medicina (en Córdoba y Granada), Magisterio (en Cádiz, Córdoba, Málaga, seis especialidades de Granada y otras dos de Jaén), Biología (en Córdoba, Granada y Málaga), Derecho (en Almería, Huelva y Sevilla), Humanidades (en Cádiz, Huelva, Córdoba y Sevilla) Turismo (en Cádiz), Informática de Gestión (en Córdoba) y Psicología (en Almería, Granada, Jaén y Málaga).

Posteriormente, se abrió una nueva convocatoria para incorporar más titulaciones para las misma actividad, de la que se han seleccionado otras 9, que deben preparar las guías docentes para incorporarse al proyecto en el curso 2005-2006.

A lo largo este curso las universidades andaluzas y la Junta de Andalucía han constituido un grupo de trabajo formado por altos cargos y técnicos especialistas con el objetivo de poner en marcha el denominado Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) en la comunidad. La Comisión Andaluza para la Implantación del EEES ha llevado a cabo durante el último curso varias iniciativas para la implantación de planes docentes conforme a las directivas europeas en materia de enseñanza superior, financiadas por la Junta de Andalucía con 1,2 millones de euros y por las propias universidades, con 250.000 euros.

Entre las medidas puestas en marcha destaca el desarrollo de distintas actividades de difusión de lo que significa el EEES y el compromiso que implica para las universidades. Unas acciones que han estado dirigidas a los equipos de gobierno de las universidades, el profesorado, el personal de administración y servicio y los estudiantes. Estas actividades se han realizado con la colaboración de expertos en esta materia invitados desde otras universidades españolas y europeas.

Una vez estudiadas la memorias recibidas por la Comisión Andaluza para la Implantación del EEES, se financian 49 centros elegidos para que el próximo curso 2004-2005, los estudiantes que cursen en ellos el primer curso, reciban la docencia conforme a los principios generales marcados por Europa.

03/09/2004